







Seiring dengan perkembangan zaman maka kemajuan teknologi sangat diperlukan, terutama dalam mengakses sebuah informasi, sehingga peningkatan jumlah pemakai media online atau internet setiap tahun selalu meningkat. Teknologi telah mengubah kehidupan masyarakat dalam mencari dan mendapatkan informasi tidak lagi terbatas pada surat kabar, buku, majalah, maupun audio visual, dan salah satu bidang yang mendapatkan dampak berarti dengan perkembangan teknologi ini adalah bidang pendidikan.

Saat ini internet hampir digunakan di seluruh pelosok dunia, instansi pemerintah, perusahaan, perbankan, sekolah maupun perguruan tinggi. Hal tersebut memang tidak dapat kita ingkari lagi, kenyataannya pun dapat kita lihat dalam kehidupan sehari-hari. Padahal beberapa tahun yang lalu internet hanya berkembang di daerah perkotaan saja, namun seiring berjalannya waktu internet bisa dioperasikan oleh semua kalangan di berbagai daerah. Baik yang ada diperkotaan maupun yang berada di desa pelosok sekalipun.

Internet kini bukan lagi sekedar untuk berkomunikasi dan mencari informasi. Namun juga sebagai *trend and prestise*. Untuk itu tinggal kita bisa memanfaatkan semua kemudahan akses informasi yang kini dapat digunakan untuk hal-hal yang sifatnya positif karena tidak sedikit juga pengaruh yang negatif dari adanya kemudahan akses informasi tersebut.

Bisa kita lihat bahwa pada saat ini banyak mahasiswa yang memanfaatkan media online untuk kepentingan belajar ataupun yang lainnya.

Akan tetapi, sangat disayangkan jika dengan adanya media *online* atau internet tersebut menjadikan mahasiswa menjadi malas belajar atau membaca buku.

Kebanyakan mahasiswa lebih suka mengerjakan segala sesuatu terutama tugas-tugas kuliah seperti membuat makalah dengan cara yang cepat bahkan terkadang dengan sistem kebut semalam (mengerjakan tugas hanya dengan waktu semalam) tanpa membaca buku dan hanya mengandalkan internet alias *copy-paste* tanpa dibaca, ditambah atau disaring dulu kata-katanya, selain itu beberapa mahasiswa juga banyak menggunakan media online untuk sekedar hiburan saja, misalnya *chatting-an*, *download film* dan *music*, main *game*, lihat *youtube*, dan lain-lain.

Sebagian besar mahasiswa sekarang telah bergantung pada media *online* atau internet, mereka menggunakan media *online* dengan berbagai alasan seperti membantu mengerjakan tugas, mencari ilmu pengetahuan, mencari informasi, mencari sumber bacaan, mengikuti perkembangan, atau hanya sekedar mencari hiburan, dan lain-lain. Namun tanpa mereka sadari, ketergantungan terhadap media *online* atau internet yang mereka anggap sebagai penunjang studi mereka malah dapat menjadi penghambat bagi studi mereka jika tidak dimanfaatkan dengan sebaik-baiknya.

Oleh sebab itu, mahasiswa diharapkan mampu memanfaatkan media *online* yang ada untuk mencari informasi/ilmu pengetahuan sebanyak-banyaknya, sehingga nantinya akan berdampak baik kepada dirinya selain menambah wawasan ilmu pengetahuan media *online* juga bisa meningkatkan

prestasi belajar yang lebih baik dari sebelumnya, karena mahasiswa juga bisa mengakses kapan saja dan dimana saja untuk bisa membaca atau mencari informasi tanpa harus datang ke perpustakaan terlebih dahulu.

Pada dasarnya, media *online* atau internet memberikan manfaat yang luar biasa untuk setiap penggunaannya, asalkan orang tersebut mampu memanfaatkannya dengan baik dan benar. Misalnya saja, media *online* memberikan kemudahan kepada kita dalam mencari informasi apa saja yang kita butuhkan, media *online* juga memudahkan kita dalam hal berbisnis (*online shop*), berkomunikasi maupun berdiskusi dengan keluarga, teman atau dosen, menerima materi dan mengumpulkan tugas melalui *e-mail*.

Mahasiswa juga tidak lagi harus berpatokan dengan datang ke perpustakaan untuk sekedar membaca buku atau mencari bahan materi yang akan dipakai dalam mengerjakan tugas-tugas kuliah melainkan mahasiswa juga bisa mencari informasi atau pengetahuan seputar matakuliah yang mereka pelajari dalam penggunaan media *online*-nya, karena tidak semua Perpustakaan menyediakan buku atau jurnal yang lengkap yang sesuai kita cari dan terkadang mahasiswa juga ada yang lebih mudah memahami kata-kata atau penjelasan dari internet daripada penjelasan yang ada di buku.

Dengan perkembangan teknologi yang seperti sekarang ini, kegiatan belajar mengajar bisa saja tidak hanya dilakukan secara klasikal, yaitu pertemuan antara pendidik dan peserta didik dalam suatu ruangan kelas, tetapi bisa dilakukan diluar kelas. Tidak ada tatap muka secara fisik, tetapi hanya

secara virtual elektronik. Artinya adalah, pembelajaran tidak terpaku pada aturan ruang dan waktu. Kapan pun dan dimana pun, pembelajaran tetap bisa dilakukan melalui cara elektronik. Bertatap muka melalui jaringan internet dan berkomunikasi dua arah hal ini tentu saja memberikan dampak efisiensi waktu, tempat, tenaga, bahkan juga biaya.

Dengan adanya internet atau media *online* peserta didik (mahasiswa) juga bisa belajar secara mandiri dengan bahan-bahan materi, serta instruksi yang sudah di *upload* oleh dosen (administrator) ke sebuah *website* atau situs tertentu, yang kemudian bisa dipelajari atau bisa juga di *download* oleh mahasiswa. Selain itu, bisa juga dengan menggunakan bantuan *search engine* (mesin pencari) dalam mencari informasi yang dibutuhkan.

Untuk pemakaian internet saat ini sangatlah mudah dan dapat dijangkau siapapun, dimanapun, dan kapanpun. Contohnya, sekarang ini hampir semua alat komunikasi seperti *handphone* pun sudah memiliki aplikasi yang memudahkan penggunaannya untuk menjelajah internet. Bahkan kemajuan teknologi tersebut menyebabkan munculnya berbagai macam situs jejaring sosial. Seperti, *BBM (Blakberry Messenger)*, *Twitter*, *Facebook*, *Whatsapp*, *Line*, *Instagram*, dan lain-lain.

Kenyataan di lapangan ditemukan dalam pemanfaatan fasilitas media *online* belum bisa maksimal sebagai salah satu sumber belajar terutama dalam peningkatan prestasi belajarnya. Masih banyak hal yang menghambat untuk





namanya media *online*, karena media *online* memberikan manfaat yang luar biasa bagi mahasiswa.

Media *online* memberikan kemudahan dalam berbagai hal, misalnya memudahkan mahasiswa dalam berkomunikasi atau berdiskusi, serta dalam pencarian berbagai informasi yang mereka butuhkan termasuk materi-materi perkuliahan. Sehingga mahasiswa tidak hanya berpatokan pada buku saja atau harus datang ke perpustakaan terlebih dulu, namun mereka juga bisa mencari berbagai macam informasi yang mereka butuhkan melalui media *online*, kapanpun dan dimanapun mahasiswa bisa dengan mudah mengaksesnya.

Akan tetapi semua itu tergantung pada si mahasiswa juga, karena mereka memiliki tujuan sendiri-sendiri dalam penggunaan media *online*. Entah itu hanya sekedar untuk berkomunikasi, berbisnis, hiburan, atau sebagai sumber belajar mereka yang nantinya bisa meningkatkan prestasi belajarnya ataukah justru membuat prestasi belajarnya menurun, karena mahasiswa menjadi malas dan kebiasaan hanya mengandalkan media *online* untuk mencari tugas-tugas yang diberikan oleh dosen, seperti *copy-paste* di internet.

Keunikan penelitian ini terletak pada penggunaan yang berlebihan mahasiswa terhadap media *online* yang menjadi kebiasaan mereka, sehingga media *online* saat ini mendominasi seluruh sistem belajar mahasiswa. Media *online* yang seharusnya menjadi alat pendamping dalam memperoleh informasi secara lebih luas kini beralih fungsi sebagai alat yang mendominasi budaya mahasiswa. Sehingga penelitian ini akan memberikan gambaran

















